

# Pensionisste, de bajo rendimiento: Fitch

● Da los menores beneficios en los periodos de tres a cinco años, dice

**ANTONIO HERNÁNDEZ**

—cartera@eluniversal.com.mx

Las estrategias de inversión de la administradora de recursos para el retiro Pensionisste la ha llevado a tener de los rendimientos más bajos en periodos de tres a cinco años en la Siefore cuatro, enfocada en trabajadores de hasta 36 años, de acuerdo con la calificadora Fitch Ratings.

En un análisis realizado por la agencia, el rendimiento anual compuesto de Pensionisste la ubicó en el penúltimo sitio en un lapso de cinco años y la última de las 11 Afore que operan en el país en un periodo de tres años.

“Los resultados se dieron por las estrategias de inversión que los gestores aplicaron en el contexto que prevaleció en esos periodos concretos en la economía y los mercados. En los ciclos que vienen, el entorno será distinto y es posible que las estrategias, movimientos tácticos o parámetros de inversión que cada gestor aplique sean diferentes”, resaltó Fitch Ratings.

Según la firma, las Afore Profuturo y Coppel fueron primera y segunda respectivamente en rendimientos anuales compuestos de cinco años y tres



Según el análisis de la calificadora Fitch Ratings, Pensionisste fue el penúltimo sitio en cinco años entre las 11 Afore.

**“Los resultados [en Pensionisste] se dieron por las estrategias de inversión que los gestores aplicaron”**

**“No es prudente cambiarse de fondo de inversión o gestor cada año, ya sea para elegir al que produjo mayor retorno o dejar al que generó el menor”**

**ANÁLISIS DE FITCH RATINGS**

años a partir de 2013 y 2014.

Invercap fue la última en el rendimiento a cinco años y quedó en noveno sitio en el rendimiento anual compuesto a tres años.

Por su parte, Sura terminó como la tercera en rendimientos a cinco años y penúltima en los rendimientos anuales compuestos de tres años.

**Caen rendimientos.** Para las 11 Afore que operan en México, el rendimiento anual compuesto a cinco años cayó sostenidamente desde octubre de 2013, cuando alcanzó el máximo de 11%, aun con la recuperación de septiembre de 2015 a septiembre de 2016.

“El sistema dejó en el camino poco más de la mitad de lo

que había logrado. Las buenas cifras de 2017 no alcanzaron a revertir la trayectoria; inclusive, la rentabilidad cayó a su punto más bajo, de 5.14% en diciembre pasado”, resaltó en su análisis Fitch Ratings.

La firma explicó que el Sistema de Ahorro para el Retiro redujo considerablemente su desempeño, prácticamente a la mitad, de 8.60% a 4.96%, en septiembre de 2015, y agudizó su caída en abril de 2016, cuando alcanzó apenas 2.96%.

La agencia explicó que en periodos cortos, un portafolio puede verse más afectado o favorecido que otro por sucesos coyunturales, irrepetibles o pasajeros, con esto, la cartera que ocupó la primera posición en la tabla en un año determinado no será necesariamente la número uno en el periodo siguiente.

“No es prudente cambiarse de fondo de inversión o gestor cada año, ya sea para elegir al que produjo mayor retorno o para dejar al que generó el menor. Lo recomendable es decidir con base en la consistencia, más allá de las circunstancias temporales”, recomendó.

De acuerdo con una investigación realizada por la agencia Reuters, Pensionisste inyectó más de 20 millones de dólares en la constructora ICA y se convirtió en su mayor accionista, en una inversión que ahora será borrada por un plan de reestructuración, según fuentes cercanas al asunto. ●